

**Tischvorlage**

**Bericht der Verwaltung  
für die Sitzung der Deputation  
für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung, Energie und Landwirtschaft (S)  
am 14.12.2017**

**„Ausschreibung und Umstellung der Gelbe-Sack-Abfuhr“**

**A. Problem**

Die Abgeordnete Frau Dr. Schaefer (Bündnis 90/Die Grünen) bittet um Information über die Ausschreibung und den Umstellungsprozess der Gelbe-Sack-Abfuhr in Bremen ab 01.01.2018.

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Gemäß Verpackungsverordnung (VerpackV) besteht für Erstinverkehrbringer von Verkaufsverpackungen eine Beteiligungspflicht an einem System (sogenanntes Duales System). Diese Dualen Systeme übernehmen für die Verpflichteten die Sammlung, Sortierung und Verwertung von Verpackungen.

Es existieren z. Z. zehn Systembetreiber. Diese wählen einen sog. Systemführer für die Ausschreibung der Durchführung von Sammlung, Sortierung und Verwertung von Verkaufsverpackungen in den jeweiligen Systemgebieten aus.

Für das Gebiet der Stadtgemeinde Bremen erfolgte durch den Systembetreiber Belland Vision im Jahr 2017 eine privatwirtschaftliche Ausschreibung für die Sammlung von LVP (Gelber Sack/Gelbe Tonne) für den Zeitraum vom 01.01.2018 bis 31.12.2020.

Den Zuschlag für die diese Sammlung hat die Firma RMG – Rohstoffmanagement GmbH erhalten.

Die Firma RMG beabsichtigt sowohl die Verteilung der Gelben Säcke /Gelben Tonnen als auch die Sammlung der Gelbe Säcke / Tonnen in der Stadtgemeinde Bremen in der bisherigen Art und Weise fortzuführen. Es werden nach Angaben von RMG knapp 100 Ausgabestellen für Gelbe Säcke zur Verfügung stehen. Die Säcke sollen auch weiterhin über die Recycling-Stationen verteilt werden. Die Ausgabe erfolgt im ersten Quartal 2018 ohne Coupon und ab 2. Quartal dann über einen Coupon, der bei RMG telefonisch oder online angefordert werden kann.

Der Senator für Umwelt, Bau und Verkehr hat in Abstimmung mit RMG zur Information der Bürgerinnen und Bürger in der 50 Kalenderwoche eine Pressemitteilung herausgegeben.

Diese Ausschreibung der Systembetreiber steht in keinem Zusammenhang mit den Ausschreibungen, die im Rahmen der Neuorganisation der Abfallwirtschaft und Straßenreinigung/ Winterdienst ab dem Jahr 2018 (NAS2018) durch die Stadtgemeinde Bremen erfolgt sind und die Stadtgemeinde Bremen hat keinen Einfluss auf diese Ausschreibung und das Ausschreibungsergebnis bzgl. des Gelben Sacks.

Der Senator für Umwelt, Bau und Verkehr hat in einem Schreiben gegenüber der RMG seine Erwartung ausgedrückt, dass die Sammlung des Gelben Sacks durch RMG auch weiterhin reibungslos und ohne Nachteile für die Bürgerinnen und Bürger erfolgt.

## **B. Beschlussvorschlag**

Die städtische Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung, Energie und Landwirtschaft nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.